

VENCEREMOS

ÓRGANO DEL BATALLÓN DE MILICIAS POPULARES DE JAÉN

AÑO I

Redacción y Administración

N.º 21

Jaén

Núm. 21

Hemeroteca Municipal

Plaza de la Villa, núm. 3

Madrid

Gracias a nuestros hermanos rusos por el material de guerra necesario para derrotar al fascismo

En el plano internacional han terminado los papeleos que engañaban a los países democráticos, para prestarle su ayuda a nuestro pueblo, vendiéndole las armas que el gobierno legítimo necesitara para luchar contra los traidores que se habían alzado en armas contra el Gobierno que este se había dado, arrollando a los tiranos que solo pensaban en esclavizarlo.

Cuando el Gobierno Ruso ha dicho con toda claridad que no permitirá por más tiempo el engaño de los gobiernos fascistas que prometen fidelidad a los pactos al mismo tiempo que los burlan y facilitan las armas asesinas a los traidores que ensangrientan a nuestra patria, los gobiernos francés e inglés, se han solidarizado con su actitud y desde ahora el Gobierno español podrá muy pronto adquirir lo que necesite para vencer a los insurrectos.

Esperamos que al salir victoriosos de esa lucha internacional que hemos sufrido de la diplomacia que nos engañaba haciéndole el juego al fascismo, entraremos también en el interior en el camino decidido de liquidación de todas las contemplaciones, cambiando en absoluto el rumbo de las operaciones, no siguiendo operando a la defensiva como hasta ahora,

ni permitiendo las espantadas que ya se están haciendo famosas en nuestra guerra.

Las milicias se están transformando de unidades voluntarias civiles en fuertes destacamentos militares que, recogiendo en su seno a todos los más valientes y decididos luchadores obreros y republicanos ofrendan su vida en aras de la libertad, no regateando para ello ningún sacrificio, disciplinados de una manera militar y con una responsabilidad militar.

Todo esto es la organización y la preparación de la victoria tan deseada y ansiada por todo lo que hay de sano en nuestro pueblo. Esperamos

que no se hará esperar el fruto de nuestro actual trabajo de preparación y organización de los próximos y decisivos combates en los cuales el heroísmo de los que luchamos contra el fascismo y por lo tanto contra la feróz opresión y la guerra en España ha de estar apoyado y auxiliado decididamente por los 170 millones de habitantes de la patria mundial de los trabajadores la U. R. S. S. los cuales supieron hace 19 años arrebatarse el poder a sus tiranos convirtiéndose en los maestros y guías de todos los pueblos que defienden su libertad y que sueñan con establecer un sistema de vida feliz.

La moral de nuestros héroes

Un miliciano de los que han muerto en la lucha contra los facciosos en el sector de Cerro Muriano, ha dejado escrita una carta a su madre, de donde son los siguientes trozos:

«...muero luchando por la libertad... nadie mejor que yo puede defender la causa proletaria puesto que pertenezco al partido Comunista. No quiero que sufra por mi muerte, que no pude dar la vida por otra causa mejor... únicamente quiero que a mis hermnos le diga Vd: *preparar las líneas proletarias y revolucionarias por las que tu hermano dió la vida y comprenderéis qué muerte tan feliz tuvo, por la mejora del mundo entero.*

Municiones de guerra

Día 8

Generos recibidos de Santisteba del Puerto.

800. Bollos de pan; 9, Obejas; 20, Sacos de Pimientos; 20, Cajas de Tomates; 4, Sacos de Garbanzos; 4, Sacos de Lentejas; 1, Caja de Tocino; 5; Pellejos de Aceite; 300, Lastas de Conserva.

Este es el hondo sentimiento emotivo y entusiasta, consciente y constructivo, que late en cada uno de nuestros heroicos milicianos: *Morir, por la mejora del mundo entero.*

Cosas de la 5.^a Compañía

En la 5.^a Compañía, casi todos sus milicianos son emigrados de Córdoba o pueblos de la provincia; entre todos existe la cordialidad propia de aquéllos que en estos momentos saben donde están y para qué pueden ser útiles.

En lo que concierne a disciplina, voy a dar cuenta de uno de los casos, El estado de disciplina es muy bueno, sin embargo no dejan de producirse algunos hechos impermisibles, por ejemplo: en una guardia de noche, un miliciano algo dormilón se descuidó en su cuarto de noche. Por esto se le impuso el correctivo de una noche entera de puesto, mas como multa, el haber de tres días que pasará al fondo destinado para socorro de los huérfanos.

Las relaciones de camaradería son magníficas.

Antes de terminar, tengo que poner en conocimiento del Estado Mayor, que parece no se ha dado cuenta de que estamos dos Compañías destacadas a más de seis kilómetros de El Carpio, y éstas no tienen ni un botiquín de urgencia, hecho que obliga diariamente a hacer un recorrido de doce o catorce kilómetros a los milicianos que por distintas cuestiones, tienen que visitar al médico, por lo que una vez expuesto este caso, esperamos se tomen las medidas más oportunas.

Desde el frente, mi modesta pluma invita a los camaradas de las diversas Compañías a que planteen en las columnas de nuestro querido periódico VENCEREMOS las cuestiones de las mismas y así podremos tener la impresión de las que cumplen o no con su deber.

FRANSOLMO (del frente)

Para los familiares de los milicianos del Regimiento de Jaén

Rogamos a los familiares de los milicianos inscriptos en el Regimiento de Jaén, que al escribir o telegrafiar a estos, mencionen el Batallón, Compañía y Sección a que pertenezcan, pues el no hacerlo así acarrea una enormidad de trabajo a los encargados de distribuir la correspondencia y que esta labor se retrase mas de lo debido.

Lo que opina el hermano de un héroe, ametrallado por las balas fascistas en el campo de batalla

Mis queridos padres y hermanos: Esta es una de las veces que cojo la pluma con dolor de mi corazón, para comunicarles lo que cualquier día le pueden decir de mi; ya que el camino de la historia de los trabajadores, tiene que estar regado con sangre nuestra, y querido padre: Lenin nos dijo, «que no había historia sin sacrificio ni sacrificio sin historia, si éste lo sabemos encuadrar».

Padre:... Nuestro hermano, murió ayer, empuñando el fusil, pero convencido de que cumplía con su deber combatiendo a los que durante siglos nos habían tenido bajo el látigo de la más feroz de las crueldades. Sabía que las balas de los fascistas eran de plomo como las nuestras, y que había venido a la guerra para morir o vencer, y que mientras quedemos un trabajador en este frente, «no pasarán». En éstos días, hace 22 años, que mi hermano comenzó a sufrir por aquella horrible guerra en la que usted también participó. ¡Y cuanta diferencia! Mientras allí luchaban sin saber por qué, defendiendo el capitalismo, en ésta, ha muerto consciente de su papel revolucionario.

Cuatro años de lucha feroz, de la que no sacó más que sufrimientos, para que después le siguieran explotando. ¡Cuántas fatigas pasó para criarnos! Estas fueron las consecuencias de aquella guerra criminal, y a la que vamos a aplastar para siempre, y en la que mi hermano ha ofrendado generoso su vida por la causa santa de la libertad de todos los pueblos, y vengando los crímenes del fascismo.

No lo lloren, padre: Aún quedo yo en la línea de fuego, que sabré vengar su muerte. Y mientras él cayó, el enemigo dejó delante de nosotros más de cincuenta cadáveres, muertos por las balas de nuestros fusiles.

Así se lucha y así venceremos. Matando cincuenta por uno.

Reciba el cariño de su hijo que no los olvida,

José María OBRERO ROJAS
Miliciano de la 4.^a Compañía,
1.^a Sección

Leed VENCEREMOS

Desde el frente de Córdoba

Camaradas de toda la provincia y especialmente de Cazalilla, nunca pensé usar la pluma para estas cosas, pero enterado de la mala organización y de las pocas ganas de trabajar que os están quedando, me dirijo a vosotros para decir que de esta forma no vamos a ninguna parte.

Porque si vosotros, siendo los únicos que podeis dedicaros al trabajo y hacerle producir a la tierra todo cuanto sea necesario para el abastecimiento de vuestros hermanos del frente y contrarrestar el sedicioso movimiento militar, no os dedicais al trabajo, llegará un día en que la lucha se nos haga imposible porque falte la producción, y entonces decirme vosotros a mí, qué es lo que van a comer aquellos que cumpliendo con su deber, abandonaron sus padres e hijos y se marcharon al frente a luchar contra el fascismo.

¿No querias una España donde no hubiera vagos y si trabajadores de todas clases? pues ya la teneis, conque ahora a trabajar y el que no quiera producir ni venir al frente a luchar contra sus enemigos hay que fusilarle por que ese ni es obrero ni tiene ideas ni nada, no es nada más que un complice del facismo y el facismo ahora que estamos puestos es cuando hay que aniquilarlo para siempre.

Esteban FLORES
Miliciano de la Compañía de Cuchillo

Acción digna de imitar

Estos días pasados, el miliciano Santiago Jiménez Romero, perteneciente a la 5.^a Compañía del primer Batallón de Jaén, procedente de Manzanares, encontró una cartera con trescientas pesetas y documentos personales de otro compañero, Pedro del Pozo, de Mancha Real y ciento cincuenta del camarada que suscribe, natural de Pegalajar.

Las encontró y las entregó a nosotros, por lo que queremos que esta acción, sea conocida por todos para imitarla, en cuantos casos se presenten por todos los milicianos.

ANTONIO MENGIBAR GENEROSO

Ha muerto un camarada

La 2.^a Sección de la 1.^a Compañía del 1.^{er} Batallón de Jaén ocupó desde los primeros momentos en la línea de fuego, el primer puesto de vanguardia y aunque se le ha querido relevar, siempre se ha negado, porque ha querido ser la primera. Está formada por jóvenes que desde el primer día tomaron parte en su mayoría en la toma de los pueblos, por lo que su espíritu combativo, se forjó en el campo de batalla. Entre todos, la solidaridad era plácida, y como pocas se han desenvuelto en el terreno de la conformidad, y cuando alguno ha protestado, la respuesta de los demás ha sido la de que estamos en guerra.

En el último combate, el día siete, cayó uno de nuestros mejores camaradas; un joven unificado que su vida la sacrificó al ideal y un abnegado de la causa. Son varios hermanos, y todos están en los frentes, combatiendo al fascismo. Nuestro camarada Torres, el que se mofaba de las protestas, el de la risa, el que siempre tenía para todos, algo de su ironía, el que cometió una falta para ser multado y dar ejemplo para seguir por los demás, ayudando con las multas a las víctimas del fascismo, el camarada de todos los de la segunda sección, fué muerto por una bala que le arrebató la vida. Fué a jugársela, y la ha dejado en la mesa de la guerra civil.

Sus hermanos, lucharán para vengarlo, y nosotros también. Los caídos, como el camarada Torres, viven eternamente en nosotros, y tendremos para ellos la consigna de matar cien por uno. Todos sentimos tu muerte, pero la vengaremos como todas las hechas por el fascismo,

Un Ruego

El miliciano José Porras Tomás sargento de la 4.^a Compañía del 1.^{er} Batallón de Jaén ha perdido en el Hospital de sangre de la Fuente Agría una bolsa que contiene una cartilla militar, un reglamento de la Cruz Roja y varios objetos más de su interés personal. Estos objetos no sabe actualmente cual es su paradero y ruega encarecidamente a la persona que sepa a donde están lo comunique o los entregue a su dueño, lo que pueden hacer entregándolos a los repartidores de nuestro periódico VENCEREMOS o por cual quier otro medio a su alcance.

LA MILITARIZACIÓN DE MILICIAS

No hay limite de edad para los que son milicianos en la actualidad

Importante nota de Guerra

«De la movilización decretada en 29 de Septiembre último quedan exceptuados los individuos pertenecientes a las unidades de milicias organizadas y controladas por la autoridad competente, siempre que los individuos que a ellas pertenezcan lo sean con anterioridad a la fecha del decreto de movilización..»

A los comprendidos en esta excepción les bastará presentar en los Cuerpos a que pertenezcan o centros de movilización en que se hallen adscritos un certificado de la unidad de milicias donde presenten sus servicios y en el que se hagan constar los extremos antes citados.

El decreto de 29 de Septiembre último sobre movilización de las unidades de milicias y edades límites para pertenecer a ellas debe entenderse, en lo que respecta a estas edades, que entrará en vigor a partir de la fecha de 10 del actual pudiendo pertenecer a ellas los que ya lo estuvieran actualmente, cualquiera que fuere su edad.

Nuestra consigna es:

LUCHAR Y VENCER

Como piensan nuestros milicianos

Casualmente ha llegado a poder de la redacción la siguiente carta que un miliciano del Batallón Bautista Garcés, dirige a un amigo suyo, la publicamos íntegra, porque esta carta que no estaba destinada a la publicidad, dibuja íntimamente el pensamiento y las inquietudes más sinceras de nuestros guerrilleros.

Dice así:

Campo Alto 6 de Octubre, 1936

Estimado amigo Cristóbal: Llegué bien e inmediatamente me inscribí en el batallón como miliciano. Mi camarada Palos, me propuso como escribiente de la primera compañía y éste es mi puesto, pero he aquí que el día 1 del corriente, atacan los facciosos y todo el mundo se va al frente. Aquí me tienes, que veo varios fusiles, los cojo, los reparto y me quedo con uno; vamos a las trincheras y a enviarles mensajes a los moros se ha dicho. Yo a pesar de no haber cogido nunca un fusil, disparé bastante hasta el punto que he estado 48 horas en la trinchera sin descansar nada. Ya estoy otra vez en funciones de escribiente. Llevamos cuatro días resistiendo un ataque de los facciosos y los hemos rechazado, con más de 60 bajas que han dejado en el campo. Nosotros sólo hemos tenido cuatro.

Yo creí que todo mi espíritu se iba a apocar al verme en la trinchera; pero fué todo lo contrario. Fué tal reacción la que sufrí, que al cuarto de hora, parecía un veterano. Desde luego no puede ser menos toda vez que lucha uno por un ideal que quizá sea el más bello y el más justo ¡La libertad! Lo da uno todo por la libertad.

Quisiera que convivieras unos días entre los milicianos, para que te dieras cuenta exacta de la moral de los mismos. El día 2 tuvimos a cincuenta pasos a los moros y los gritos que les enviábamos eran los siguientes: ¡Venir, mercenarios! no sois tan valientes? ¡canallas traidores! y también ¡Viva la revolución! Viva la república!. En fin, no te puedes figurar las escenas que se desarrollan, por mucho que te diga. Sólo se da uno cuenta exacta presenciándolo y participando en los movimientos.

Bueno, amigo Cristóbal; no te canso más. Ya sabes que estoy

El Batallón Garcés hace honor a su nombre

Por iniciación de los compañeros Valenzuela y Vázquez, fué creado el batallón Bautista Garcés en el pueblo de Villanueva de Córdoba. Poco después de su creación marchaba al frente y recibía lo que se llama el bautismo de fuego en Pozoblanco ayudando a la toma de varios pueblos y marchando a Cerro Muriano donde tomó parte decisiva en los combates de Los Villares. Después, por conveniencia de táctica en la guerra, hubo de retroceder a las posiciones que actualmente ocupan nuestras fuerzas que operan en este frente de Córdoba.

En los combates de los días 2 y 3 del corriente en Campo Alto, el batallón Garcés fué el que más sufrió el ataque de las fuerzas del Tercio y Regulares que pretendían romper nuestra línea de fuego; pero ante sus parapetos se estrelló la furiosa investida que costó al enemigo bastantes bajas.

Me contó un miliciano, uno de los hombres más viejos del batallón y que sabe por lo tanto lo que significa estar en un parapeto y lo que se ventila en esta contienda, que la artillería enemiga descubrió su trinchera y le hizo unos quince o veinte disparos de cañón pero ellos—dice—no se desmoralizaron.

Una vez quedamos completamente enterrados porque un proyectil levantó los sacos del parapeto y nos cayeron encima. Volvimos a reponernos y seguimos allí dispuestos a cumplir la consigna de «No pasarán». Sé lo que significa esta lucha—continúa—y por esto el que esté conmigo en un sitio tiene que resistir hasta última hora. Se calla, aprieta las mandíbulas y con un gesto de energía sigue limpiando el fusil...

Todos los milicianos han coincidido en lo mismo, no ya en que hay que resistir para cortar el avance del enemigo sino que hay

bien y además me alegro bastante tener a quien comunicar las gratas impresiones que he recibido. Pues desgraciadamente no puedo comunicárselas a mis allegados, por hallarse como sabes, bajo las garras de esa canalla.

Dale mis cariñosos recuerdos a tus familiares y tu recibe un apretón de manos de tu buen amigo,

ARJONA SANCHEZ, Salud

que avanzar nosotros para echarlos de sus madrigueras y derrotarlos definitivamente.

El capitán, camarada Manuel Palos me decía: Nuestros milicianos se nos van... pero no vayáis a creer que es para atrás sino todo lo contrario, hacia adelante.

A unos 600 metros de los parapetos de primera línea hay una casa donde están los moros. Los milicianos querían ir a echarlos y apoderarse del material que tendrían. No convenía al Estado Mayor realizar aquella operación y nuestros milicianos no lo hicieron. Esto demuestra que además de ser valientes, son disciplinados.

Camaradas del Batallón Bautista Garcés: Lleváis un nombre que hasta cierto punto es glorioso y que concuerda con vuestra resistencia, con vuestra tenacidad en la lucha. Sabéis que el compañero del cual lleváis el nombre, fué un infatigable luchador y que una de sus más apreciables características era la resistencia, insobornable ante el enemigo.

Cuando en el movimiento de Octubre fué detenido nuestro camarada Garcés y como viera que su resistencia física se agotaba por los continuos malos tratos recibidos y que este debilitamiento podría ser causa de que el enemigo le arrancara una confesión que pudiera perjudicar a sus demás camaradas, decidió quitarse la vida arrojándose de cabeza contra las paredes de la cárcel.

Esta heroica acción no pudo terminar de llevarla a cabo, no sabemos por qué.

Garcés se convirtió en el guía y consejero de los trabajadores por su propio impulso; era él también un trabajador; desde muy pequeño se dedicó a la defensa de su clase formando los cuadros activos de los Sindicatos y siendo anarquista.

Después, deslumbrado—como él decía—por la literatura rusa se hizo comunista y poco tiempo más tarde pasaba a ser el dirigente político del Comité Provincial del Partido Comunista en nuestra provincia. En las elecciones del 36 fué elegido Diputado a Cortes, ostentando la representación del Partido Comunista, hallándose en Córdoba cuando estalló el movimiento subversivo. Fué detenido y a los pocos días fusilado por las bestias sanguinarias del fascismo,

Correspondencia

Alfonso Yuste.—Tu artículo, Luchadores, lo estimamos como bueno, pero sienta afirmaciones doctrinales que no compartimos, pues las clases sociales están compuestas por la situación material de los hombres y no por ideas. Si tú nos autorizas lo corregiremos, sino no se podrá publicar en contra de nuestra voluntad.

Santiago Díez.—Lejos de nuestro ánimo ha estado el omitir el nombre de las unidades milicianas y militares a que haces mención por su valentía en la lucha. Esperamos que en vez de ultimatum amenazadores, nos mendes datos concretos dignos de presentarlos como ejemplo, puedes tener la seguridad de que los destacaremos en VENCEREMOS con el mismo orgullo que destacamos los de los batallones de Jaén y Garcés.

Viva

el Ejército

popular!

La burguesía cordobesa ha conseguido inmolar una de sus más preciadas víctimas BAUTISTA GARCÉS. Pero Garcés no ha muerto; su tenacidad en la lucha, su resistencia ante el enemigo popular por los cerros de Campo Alto: Está allí el Batallón de su nombre. Los milicianos que lo componen, están dispuestos a demostrar al fascismo cordobés que aprendieron mucho de uno de sus dirigentes.

Milicianos del Batallón Garcés: Siguiendo el ejemplo de éste, preferid mil veces la muerte antes que retroceder una pulgada ante el enemigo, a no ser por conveniencia. Haremos de esta forma honor al camarada perdido para siempre y del cual lleváis el nombre: Prefería morir antes que lo vencieran. Así podremos decir: Hemos perdido a un Bautista Garcés, pero tenemos su batallón que lo integran centenares.

Manuel CASTRO

Villanueva de Córdoba 7 de Octubre de 1936,

En el sector del Carpio

Marchamos a visitar esta posición donde están fuerzas integrantes de nuestro Regimiento y hablamos con los milicianos de la 1.^a Compañía del 2.^o Batallón, acompañados del capitán, sargentos y oficiales y en nuestra visita la impresión sacada, demuestra una alta moral además de un buen humor.

Uno, pregunta si hay mucho tabaco en el almacén, porque allí de noche hace mucho frío; otro, contesta exponiendo ante nuestra vista un sendo melón que está más dulce que la miel, lo parte y lo comemos todo. Uno, que es muy gordo y que le dicen «La niña», es el que les da a todos «pa el pelo», con sus chascarrillos y chiritogatas.

Mientras miramos las posiciones del enemigo llega uno en un caballo cargado de pan, con voz de trueno diciendo quien es el que quiere pan «ternito», hacemos un gran corro y empiezan varios comentarios y entre estos los de Navas de San Juan, los de Santisteban del Puerto y algunos otros pueblos más, proponen el hacerse de ropas de abrigo y pieles para el agua de las recogidas a los caciques de sus pueblos.

El gordo, les dice a los otros con buen humor, la «Alejandra» (avioneta enemiga) no ha venido hoy a visitarnos. ¡Me cago en diez, dice otro. Chavó los «peos» que tira; el otro día por poco nos quemó el pelo! Después de varias preguntas y observaciones sobre la fortificación nuestra, pasamos a visitar la posición de la 5.^a Compañía, nos hallamos con un gran grupo de compañeros que están preparando ya las cucharas para la comida que humea en la lumbre. Hay un jorobadito, que vale más que una mina. Observa todos los detalles, no para de escribir, de dar charlas políticas y sindicales a los milicianos, estudia las posiciones del enemigo y está dispuesto siempre como un «jabato», que le digan para acá, para decir presenté. Nos manifiestan las bombas lanzadas recientemente por nuestra aviación y sus efectos, nos piden correajes y algunas cosillas más, estos, no nos piden mujeres como los otros. (?)

Visitamos los puestos y regresamos a comer y el capitán de la 5.^a Compañía nos dá un paquete de puros con cinco y los reparti-

mos. Uno pone una cara muy larga, porque no le tocó nada en el reparto. Nos regalan unos melones para el Estado Mayor y preparamos la marcha para el mismo.

La impresión nuestra no puede ser más halagüeña, al ver que nuestros milicianos recogen ganado vacuno, caballo y de cerda delante de las narices del enemigo, para proveerse ellos e inclusive el pueblo de El Carpio.

Con gran satisfacción, mandamos todo cuanto está a nuestro alcance, para estos luchadores que, cuando viene la «Alejandra» se pegan al terreno como «topos» y llevan el lema de nuestro Batallón que es «Venceremos».

Salud, queridos camaradas y seguir laborando en la preparación de nuestras fortificaciones, en la organización, en la disciplina de las compañías, por el aniquilamiento del fascismo y por la España democrática!

PILU

Villa del Rio 8 Octubre 1936.

Máximas

Si las revoluciones se hicieran con el sacrificio de los que quieren medrar a su costa, no se produciría ninguna.

El buen miliciano lleva el emblema en el corazón; jamás lo luce. El que esto hace, no es tal miliciano; es unbufón.

Cuando oigas decir a alguno que le han pasado las balas muy cerca, es que ha tenido mucho miedo, pues cuando se tiene coraje, no se sienten nada más que cuando hacen blanco.

Antonio C. VILLATORO

Suscripción abierta por la Agrupación Socialista de Villa del Rio

Recaudado y entregado a la Comandancia del Batallón de Milicias Populares de Jaén, 300 pesetas.

La Agrupación Socialista ha cerrado esta suscripción, abriendo otra a beneficio del S. R. I. en la cual van recaudadas 60 pesetas.

Por la Agrupación, El Secretario, Manuel Calbillo.

Sobre el decreto de militarización

No vamos a decir nada de los beneficios que en la lucha que sostenemos nos va a traer la militarización de las milicias. Estimamos que ya han dicho bastante los periódicos y estamos convencidos de que no existe un miliciano que no esté de acuerdo con la decisión del Gobierno. Una cosa queremos en estas cuartillas señalar o mas bien comentar. A ello vamos en la seguridad de que con nosotros han de estar de acuerdo todos aquellos hombres que teniendo muy arraigado su ideal, comunista, socialista o anarquista, está dispuesto a vencer o morir.

El Decreto del Gobierno de la República dice que todos aquellos que no estén de acuerdo con ser militarizados pueden marcharse antes de que el referido decreto entre en vigor. Como esperábamos han sido muy pocos los que han abandonado las filas milicianas para marcharse a sus casas, pero ha habido algunos. Cabe preguntarse si estos camaradas que abandonan la lucha lo hacen por odio al militarismo o mas bien por cobardía. A nuestro entender es lo último lo que ha influido más en la decisión de los desertores. Porque bien es verdad que los hombres que hemos militado en partidos clasistas siempre hemos sentido repugnancia hacia el ejército, ¡ah!, pero hacia el ejército sostén de la burguesía, pero cuando ese ejército se convierte en un verdadero ejército del pueblo, cuando ese ejército es el sostén de la libertad y del bien estar del proletariado, entonces cambia la cosa y todo nuestro odio se convierte en cariño para sus componentes, porque sabemos que estos están en fila para defender con sus fusiles la obra que en beneficio de los que trabajan hagan los demás.

De modo que no cabe culpar al Decreto del Gobierno del abandono de las milicias. Si estas se abandonan es solo y exclusivamente porque falta el valor para luchar. Nosotros, repetimos, no nos cansaremos de alabar ese Decreto entre otras razones porque terminará con las «espantadas» injustificadas y sobre todo porque al marcharse esos que no están conformes con la militarización quedarán en nuestras filas hombres y habrán desaparecido las gallinas. Manuel RODRIGUEZ.

Militarización

Al militarizar las Milicias, algunos de los luchadores, han pensado que esto supone alguna traba para el desenvolvimiento de su libertad, y no es así, puesto que pueden continuar su lucha como hasta hoy, pero con una sola diferencia; la de que, una minoría irresponsable, cobarde y ruin, que hasta hoy ha estado esperando la toma de los pueblos para entrar después al asalto con ello, ha desaparecido, porque sabe que su falta será castigada con la muerte. En la retaguardia, quedan muchos fusiles que no hacen otra cosa que lucir y pasear colgados al hombro de un miliciano que no quiere estar en el frente, y que con el carnet cree tener derecho a todo, y se pasea como si estuviera haciendo un gran servicio. Esto es, porque la organización no está plenamente militarizada, y porque los permisos, como las retiradas de la línea de fuego en tiempo normal, acarrea el no estar preparados para un ataque improvisado del enemigo, para el que nos puede cojer desprevenido y tener que lamentar causas mayores.

Esto por una parte; por otra, las grandes batallas, las rápidas y limpias conquistas se hacen con la disciplina militar. No es que seamos militaristas, pero tenemos que vencer, y hay que hacerlo organizadamente.

A nosotros los luchadores del ideal, no nos importa el nombre ni la disciplina impuesta por la Ley. Hemos luchado sin ella y seguiremos después. Los cobardes. Los que están esperando el momento propicio del asalto pasado, el peligro, desaparecen al tener que engrosar las filas militares, en escuadras en la organización responsable.

La ley, se hace para todos, pero no se aplica más que al delincuente. Los que ponen el corazón y el arrojo en el combate, no la necesitan, pero el que quiera lucir y ganar, con el sacrificio de la gran mayoría sacrificada, tendrá que salir como indeseable de las filas de los defensores de la República.

¡Camaradas milicianos! A luchar y vencer. La organización militar, pondrá de manifiesto que sois dignos como hasta hoy, pero los aprovechados saldrán de nuestras filas, avergonzados de su cobardía.

GOMEZ MONTESINOS

ACLARANDO

Recibimos una carta de aclaración, firmada por F. T. A., la que no insertamos íntegra, por ser demasiado extensa, pero extractamos los siguientes párrafos de la misma:

«En el número de VENCEREMOS 19 se publicó un artículo titulado: ¡Mujeres: Viva el S. R. I.! en el que hacía mención de 12 equipos completos y ropa donada por María de los Santos, como igual de 59 pesetas que se le atribuía a la misma, no siendo así, sino, recaudadas por el compañero firmante, y con motivo de una fiesta y baile».

La nota artículo publicada por nosotros, la hicimos de acuerdo con el que nos fué remitido por el S. R. I. y éste, no puso nombres.

Sobre lo que ese pueblo ha remitido para las Milicias, y que no ha sido puesto en nuestro periódico, advertimos que, solo publicamos, lo que en el Estado Mayor de nuestro Batallón se recibe como ingreso en su contabilidad, no así esto que ha sido independiente, aunque de beneficio y ayuda al frente.

Hace constar, que el dinero era para los Hospitales de Sangre, sobre ello, el S. R. I. lo habrá entregado al fin para el que fué donado.

A todos los donantes, se le agradece su labor y ayuda, por lo que pueden estar tranquilos de que su aportación llega al sitio de su destino.

Creemos que está aclarado lo que este camarada pregunta, por lo que a los antifascistas de Cardeñas, damos nuestro más sincero saludo, por su diligencia y actividad en la retaguardia.

Camaradas:

Leed VENCEREMOS

UN PROBLEMA

Huyendo de las criminales hordas fascistas, los pueblos emigran en caravanas interminables y van a refugiarse en los pueblos donde exista la Paz. Como hermanos solidarios con la ayuda, los reciben con los brazos abiertos, porque una vez aplastado el movimiento, pueda decirse que los hijos del trabajo no han abandonado a los hermanos de clase, pero estos pueblos que tan solidariamente recogen a sus hermanos, quieren hacerlo con los que no puedan defenderse, con los niños, con los viejos y con las mujeres, pero desgraciadamente, hay también jóvenes que pudieran muy bien estar en el campo de batalla, que pueden trabajar y que no es necesario estén recogidos con su familia de caravana. Comprendemos lo que para la economía significa esto, y queremos que el problema no se agrave, con esta consecuencia improductiva, pudiendo estar en lugares donde hace falta el trabajo y el esfuerzo de cada uno para ganar la batalla al fascismo.

Los Frentes Populares, comprendiendo esto, deben inmediatamente proceder a la organización de los medios de producción, de los brazos y del esfuerzo de cada uno, seleccionando la necesidad y el trabajo y repartiendo los brazos donde hagan falta.

Las Milicias, necesitan de todos, y la guerra se gana con la organización y la disciplina de todas las masas activas, laborando en la producción los que no estén en el frente.

El Peque de VENCEREMOS

ADELANTE HASTA VENCER

Sin desmayos, con energía, proseguimos nuestra tarea, apesar de ciertas dificultades encontradas en nuestro camino, por la falta de comprensión de algunas direcciones de organismos locales y Frentes Populares de algunos pueblos. Estos organismos, estos camaradas que los dirigen, por una carencia absoluta de la labor del S. R. I. caen en un sectarismo perjudicial para nuestra nueva forma orgánica y fuera de la lucha de clases.

La estructura del S. R. I. ha variado profundamente, pasando de organismo de un sector del proletariado, a organismo Nacional de ayuda; para todas las masas antifascistas, frentes y huérfanos de nuestros heróicos milicianos.

Nuestros parques infantiles, nuestros hogares escuelas, donde nuestros hijos empiezan a formarse bajo la dirección y tutela del S. R. I., son altos ejemplos de lo que nuestro pueblo, el pueblo que ha roto sus cadenas es capaz de hacer y forjar.

Lo que tanto ansiábamos, la vida nueva que estamos conquistando, la tenemos en nuestro poder: la transformación económica y social que se está operando en nuestra España trabajadora, está costando la vida a lo mejor del proletariado, que con gestas sublimes y heroicas, hacen retroceder la asquerosa bota militar, conquistando palmo a palmo la tierra, que de oprimida, pasa a ser libre y entregada a los campesinos.

Lo mismo que en todos los frentes de lucha se opera una revolución, también en la retaguardia se está operando una honda transformación en todos los aspectos, lo mismo en la base económica que en la cultural.

Nosotros como S. R. I. damos el toque de atención a todos los que operan en la retaguardia; a todas las organizaciones y partidos; a todos los Frentes Populares y comités de defensa, para que activen sus trabajos de ayuda; pero no de forma aislada que crea una desigualdad en los trabajos, sino controlándolo bajo la dirección S. R. I.: de esta forma seguiremos nuestra obra decidida y vigorosa.

Uno de nuestros trabajos que hoy tenemos emprendidos, es la centralización de hospitales, para que no se den los casos dolorosos e injustos de que, unos hospitales que están enclavados en pueblos de riquezas naturales les sobre

Octubre 1934. Octubre 1936

Octubre 1934. Toda la España nueva se sintió herida cuando supo la composición del Gobierno Lerroux. Ya era un hecho: el fascismo estaba en el Poder. Para derribarle, todo el pueblo trabajador se alzó. Pero no pudo vencer. Y el sadismo de las hordas reaccionarias pudo a placer matar, violar, torturar a nuestros compañeros. Aida Lafuente, Luis de Sirval, Javier Bueno y tantos otros compañeros cayeron, como ahora Lina Odena, nuestra querida amiga; el teniente Moreno, Andrés Martín, García Lorca.

Mujeres antifascistas: siempre debéis tener presente su recuerdo para vengarles. Cuando estáis trabajando para los milicianos, recordaos de los cuerpos mutilados, de los sufrimientos infligidos en las Adoratrices, de todos los horrores cometidos.

Mujeres antifascistas: pensad en este segundo aniversario de nuestros muertos de octubre que la lucha de hoy es la misma que la de entonces; pensad que no tenéis mejor medio de honrar su memoria que ayudando con todas vuestras fuerzas al aplastamiento definitivo de los fascistas.

de todo, y otros por la miseria de sus pueblos, carezcan de lo más elemental.

Es una desigualdad que no debe existir ni un día más, porque la transformación está en nuestras manos, cuando los comités y frentes populares dejen los sectarismos de «atender a su pueblo» y lo controlen bajo la dirección del S. R. I.

Es un camino muy largo el que tenemos todavía que recorrer; pero es tan hermosa la meta, que no desmayaremos, pero si nos encontramos con autoridad para exigir a todos los ciudadanos, el apoyo de su contribución entusiasta, pues la victoria es victoria de todos, y los sacrificios para conquistarla, son de todos los ciudadanos que cobran sus beneficios.

Vicente BLANCO



Camaradas:

Leed VENCEREMOS

Sección del Socorro Rojo Internacional

El S. R. I. ha montado en Villa del Rio un taller de costura para abastecer de ropa a los bravos milicianos que luchan en el frente y a sus hijos, como a todos los niños que han tenido que abandonar sus hogares a causa de la invasión fascista.

Esta labor humanitaria que realiza el S. R. I. se ve coronada por la ayuda que prestan a este taller las simpáticas obreritas de la aguja de Espejo, Castro del Río y otros que se encuentran refugiadas en esta localidad.

Estas compañeras que saben de los horrores del fascismo, quieren ayndar a su aplastamiento, y si no lo hacen con un fusil, cojen la aguja para que a los luchadores del frente no les falte ropa de abrigo, con que poder resistir la crudeza del tiempo y luchar con más ardor; por lo que estas compañeras, se prestan desinteresadamente a trabajar sin descanso, para que sus bravos compañeros estén algo más contentos y abrigados.

Queremos destacar sus nombres para que cuando lean los luchadores estas líneas, conozcan a las compañeras que en la retaguardia ayudan con su esfuerzo a aplastar el fascismo.

Rafaela Palacios, Camelia Córdoba, Esperanza Córdoba, Carmen Palacio, Arvelina Palacio, Pilar Muñoz, Isabel López, Ana Puebla, Joaquina Puebla, Salud Sánchez, Luisa Marinos, Natividad Serrano, Dolores Baños, Concepción Ruiz, Catalina Montero, Francisca Montero, Estrella Sevilla y Carmen Fernández.

Derativos recibids de Belmez por el Comité Local del S. R. I.

- 72 gallinas.
- 6 patos.
- 7 quesos.
- 1 fanega de garbanzos.
- 12 pares de calzoncillos.
- 5 camisas.
- 8 camlsetas verano.
- 2 piezas de tela blaaca.
- 8 chalecos de lana y paño.
- 1 traje de militar con tabardo.
- 3 americanas.

VENCEREMOS

ÓRGANO DEL BATALLÓN DE MILICIAS POPULARES DE JAÉN

Para el Segundo Batallón de Jaén

MATERIAL DE GUERRA

Hace pocas semanas que se constituyó este Batallón y ya comienza a manifestarse la solidaridad del pueblo con él y con lo que significa. Numerosas han sido las pruebas de afecto que ha recibido de todas las organizaciones obreras de la provincia de Jaén y de los pueblos de Córdoba.

Pero han de comprender todas las organizaciones obreras y frentes populares, que no es solo cariño y entusiasmo lo que necesitan nuestros milicianos, sino que este cariño ha de convertirse en acciones prácticas que cubran sus necesidades.

¡Todo por los milicianos y para los milicianos!

Es necesario que los pueblos rivalicen en su campaña de ayuda al Segundo Batallón de milicianos de Jaén, nacido como el Primero de las entrañas del proletariado, ¡que sus milicianos no pasen frío en estos días de invierno que se acercan!, que no carezcan de viveres para su alimentación. Todos los pueblos a montar talleres de confec-

ción, de los que salgan montones de ropa de abrigo. Todas las voluntades unidas para llevar comestibles a los milicianos que estos sabrán cumplir con su deber de combatientes en los campos de batalla.

Imitemos al pueblo de Madrid y Barcelona, que han resguardado del frío a los milicianos de Somosierra y Aragón.

M. A. L.

RECORDANDO

En los primeros momentos del movimiento fascista, todos los pueblos se levantaron solidariamente contra él, y se tomaron inmediatamente; hoy nos quejamos, porque no se hace igual, estando mejor armados. Comprendemos la razón de estas quejas sabiendo que son el fruto del ambiente y que el deseo es el de vencer cuanto antes al fascio, pero no es lo mismo luchar con la emoción contra un sector determinado y aislado, como hacerlo con un ejército, que dispone de armas, máxime, cuando nosotros no contábamos sino con una pequeña cantidad.

Nuestras conquistas de los primeros días, fueron las de la emoción y el arrojo, de organizadas

pero llenas de valentía. Las grandes batallas y cuando se trata de un enemigo potente, no se pueden conquistar si no es con la organización y el seleccionamiento de las fuerzas de choque, formando convenientemente los cuadros de lucha. Todo tiene su marco; todo su regla; todo su proporción, y precisamente la guerra, tiene también la suya, que consta de un arte, que hay que saber emplear. Bien que a simple vista parece es fácil vencer, pero no es lo mismo esto que vivir la tragedia de una mala avanzada y quejarse después del desastre.

Aquellas conquistas, parecían solucionaban el problema, y el fascismo quedaba bajo nuestros pies, pero no era así porque contaban con una fuerza armada, y procedían a adquirir nuevos aparatos de que no disponían para hacerla más cruel y horrorosa. Lo que recordamos nos puede enseñar a que no hay que dormir, cuando se tiene un enemigo, que quiere aprovecharse de nuestro sueño para clavar su garra sobre los cuerpos de los trabajadores. A luchar, y a vencer, sin dar tregua a la farsa del capitalismo, y a sepultarla bajo el puño de las masas del pueblo. Recordando, se ofrecen las visiones de todo lo real, y vemos que la sangre derramada hay que vengarla, haciendo desaparecer la guerra de nuestro suelo, para que nunca vuelva a ensangrentar a las generaciones de porvenir.

Juan GOMEZ

Leed VENCEREMOS

¡CAMARADAS! Nuestra consigna es
LUCHAR Y VENCER